

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.355

Segovia—Sábado 10 de Abril de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

España se organiza dentro de un amplio concepto totalitario, a través de aquellas instituciones naturales que aseguren su nacionalidad, unidad y continuidad".-El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

En el frente de Madrid han sufrido las hordas rojas una espantosa derrota

El delegado italiano en el Comité de Londres va a acusar a Francia por la escandalosa ayuda que presta a los rojos

El hipócrita León Blum sale al paso de las informaciones de la Prensa italiana

París, 10.—Según se desprende de las informaciones que publica el «Daily Mail», en la próxima reunión del Comité de no intervención el representante de Italia señor Grandi acusará al delegado francés de constantes acusaciones por la participación manifiesta que tiene su Gobierno en la guerra de España, sobre todo en lo que a organización militar de las hordas bolcheviques se refiere, y en la organización corre a cargo, en su mayor parte, de oficiales del ejército regular francés.

El correspondiente en Roma del «Daily Mail» londinense, transmite un artículo por el ilustre periodista italiano Gaeta, en el que éste afirma que, efectivamente, los bolcheviques están organizados por oficinas secretas, los cuales han dotado a sus milicianos de moderno y abundante material francés.

Una nota de León Blum
París, 10.—El Gobierno rojo de León Blum ha publicado una nota en la que sale al paso de las noticias publicadas en la Prensa italiana, en cuyos diarios se denuncia, con fotografías y testimonios escritos, la constante violación del pacto de no intervención por parte de las autoridades francesas.

El enemigo realiza ataques furiosos a nuestras líneas, en varios sectores

En los de Madrid pasan de dos mil ochocientos los muertos que tuvieron los marxistas. Criminales incursiones de la aviación roja sobre poblaciones tranquilas

Burgos, 9 (11 n.).—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 9 de Abril de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta División.—El enemigo, después de gran concentración de elementos en artillería, aviación y hombres, en la sierra de Alcubierre, atacó duramente nuestras posiciones, logrando poner pie en una de las avanzadas en la que habían perecido heroicamente los sesenta falangistas que la defendían, posición que fué recuperada por las tropas nacionales en brillante contraataque.

Sexta División.—En todos los frentes de Santander y Vizcaya, son numerosos los milicianos y familias que se pasan a nuestras filas.

Octava División.—Ataques enemigos sobre Riviellas y línea de defensa de Oviedo, han sido rechazados con grandes pérdidas para el enemigo. Sólo en el sector de las Adoratrices han sido destruidos dos batallones rojos. Nuestras fuerzas salieron en persecución del enemigo en el frente del Cementerio, contraatacando y ocupando sus posiciones.

División de Avila.—Sin novedad.

División de Soria.—Sin novedad.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.—A las veinte horas de anoche, el enemigo, que sabíamos había concentrado desde dos días antes frente a la primera División sus mejores fuerzas, desencadenó una serie de ataques en todo el apoyado por artillería, tanques en gran número y armas automáticas, siendo rechazados con gran energía y espíritu por todas las fuerzas los seis citados ataques, que tuvieron lugar hasta el amanecer de hoy. Desde las seis horas hasta las diecinueve la lucha ha sido heroica, por la gran cantidad de enemigo, número de carros, intensa preparación artillera y constantes bombardeos de la aviación roja, que pretendieron romper nuestras líneas, llevando su esfuerzo principal sobre la Cuesta de las Perdices y Casa de Campo.

Tuvieron lugar durante el día de hoy, otros ocho ataques, de cuya magnitud así como del espíritu heroico de nuestras fuerzas, da idea el que a la hora de dar el parte, el número de muertos hecho al enemigo puede afirmarse pasa de dos mil ochocientos, habiéndose inutilizado ocho tanques.

La lucha se llevó en algún sector, como en el de la Cuesta de las Perdices y Cerro de Aguila, a extremos que nuestras fuerzas les esperaron sin disparar un tiro hasta tenerlos cerca. En uno de los sectores, el ataque lo efectuó tras la preparación artillera, llevando delante de la infantería veintiséis tanques, que llegaron hasta dos metros de nuestras líneas. Nuestras fuerzas saltaron de las trincheras, lanzándose sobre el enemigo que huyó, dejando setecientos cadáveres.

El espíritu de las tropas y el de las Falanges superó a todo heroísmo, ni un solo puesto vaciló; todos cumplieron con su deber superándose y acometiendo al enemigo después de rechazarle.

Ha actuado gran número de batallones internacionales, cogiéndose muchos prisioneros, de cuyas declaraciones se deduce que la mayor parte de aquellos son rusos, checoslovacos y dinamiteros de Asturias.

El castigo que el enemigo ha sufrido ha sido durísimo, demostrándolo el hecho de que a la hora del parte, se suena un solo tiro en el frente de combate.

En el sector de Carabanchel, esta mañana, tras la voladura de una mina en el pueblo del mismo nombre, atacó el enemigo en la carretera de Extremadura, siendo rechazado en toda la línea después de haber perdido gran cantidad de bajas, muchas de las cuales quedaron sobre el terreno.

EJERCITO DEL SUR.—En los frentes de Granada, tirotes, pasándose a nuestras filas tres milicianos.

En el sector de Motril, el enemigo intentó establecer una posición frente a Cinjuro, impidiéndosele por el fuego. Más tarde atacó, siendo rechazado con bajas y perseguido por el fuego de nuestra artillería.

Córdoba. Las columnas de Peñarroya y Puerto de Calatraveño, fueron hostilizadas sin consecuencias.

En la columna de Villaharta, el enemigo atacó el puesto de Chimarro, siendo rechazado y dejando en nuestro poder sesenta muertos y cuarenta y cuatro fusiles.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el aire, nuestra aviación destruyó en Andújar cuatro aviones.

La aviación enemiga, en criminales incursiones sobre las poblaciones tranquilas de la retaguardia, han bombardeado causando bajas entre el personal de la Cruz Roja, mujeres y niños los siguientes puntos: Hospital militar de Melilla, alejado de todo objetivo militar, causando bajas en el personal médico, enfermeras y servicios del Hospital. El de Córdoba, con bajas entre los familiares de los soldados heridos, cuando estaban visitándoles. En Valladolid, causando cuarenta bajas, treinta de niños, seis de mujeres y cuatro restantes de hombres. También bombardeó lugares de esta población alejados de todo objetivo de importancia militar. En Zaragoza, en el casco de la población, donde mató a una mujer y a una niña.

Poblaciones todas alejadas de los frentes de combate.

Salamanca, 9 de Abril de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.



Silla de la coronación
La antigua silla de coronación en Westminster Abbey, en la cual el Rey Jorge VI tomará asiento durante la coronación. Es tan vieja y se halla tan desvencijada, que la han tenido que reforzar con argollas de hierro

El fracaso rojo en los frentes de Madrid

La Agencia Havas transmitió anoche un despacho desde Madrid dando cuenta de que los ataques rojos en los frentes de Madrid habían tenido las características de ofensiva general.

Los republicanos—agrega—se lanzaron al asalto de las posiciones "insurrectas" desde El Pardo hasta el barrio de Usera. A las cuatro de la madrugada de hoy (por ayer) "las posiciones de los insurrectos eran insostenibles". Los republicanos "conquistaban poco a poco el terreno".

"Al principio de la tarde disminuyó el ataque."

En otro despacho de la misma Agencia se decía:

"A las tres de la tarde disminuyó el tronar del cañoneo. Todos los aviones de caza y "cuatrimotores" que por primera vez aparecieron sobre Madrid evolucionaron sobre la capital."

Si no fuese conocido el comunicado del Cuartel general del generalísimo, sería suficiente el contenido de los anteriores despachos procedentes de la zona roja, para deducir el fracaso de los grandes ataques desencadenados por las hordas bolcheviques.

Tras señalarse en ellos determinados éxitos, se precisa bien que AL PRINCIPIO DE LA TARDE DISMINUYO EL ATAQUE Y A LAS TRES DISMINUYO EL TRONAR DEL CAÑONEO.

¿Puede admitirse que desarrollándose favorablemente un ataque, se desista de él, o disminuya en su intensidad al empezar la tarde, teniendo por delante cuatro o cinco horas de luz diurna para proseguir la lucha? No es admisible. Cuando en esas circunstancias cesa un ataque desencadenado con extremada violencia para romper las líneas del adversario, es que ha sido rechazado, y grande el quebranto sufrido, no considerándose oportuno proseguir la acción para evitar mayores estragos sin posibilidad de éxito.

Esto es lo ocurrido a los rusos en el frente de Madrid, confesado por ellos mismos al debilitar el ataque al comenzar la tarde.

Alvarez del Vayo es objeto de un atentado en Valencia

Burgos, 8 (11 n.).—Dicen de Valencia que ayer, poco después de abandonar su domicilio el ministro de Estado y comisario de Guerra del Gobierno rojo, Alvarez del Vayo, hizo explosión, cerca de la acera, un gran artefacto de relojería, que indicaba la hora en que tenía que salir de su casa el funesto personaje bolchevique.

Se libró de una muerte segura por tener que acudir veinte minutos antes a la morada de Largo Caballero, llamado por éste. Consecuencia de este atentado fueron las detenciones de algunos individuos de la C. N. T. y F. A. I., mas al tener noticia de ello el ministro de Justicia García Oliver, se entrevistó, ayer por la tarde, con Largo Caballero, exigiéndole la libertad de dichos sujetos. Entonces el famoso estuquista, que preside el Consejo de ministros rojo, dijo a García Oliver que lo que le pedía era de la jurisdicción de Galarza y, desde luego, se opuso a soltar a los detenidos; pero tras de una discusión violenta y de intervenir el embajador ruso, no tuvo más remedio que ordenar la libertad de los sujetos mencionados.

En una casa se encuentra una gran fortuna en oro, plata y billetes

Cáceres, 9.—Dicen de Hervás que la Policía ha practicado un importantísimo servicio, descubriendo, en poder de un vecino de Casar de Palomero, una verdadera fortuna en oro, plata, billetes y hasta calderilla.

El individuo en cuestión es conocido por el «Curandero de Casar», siendo su aspecto no sólo el de un verdadero mendigo, sino más bien repugnante, y el cual hacía una vida miserable.

La Policía se presentó en su domicilio, descubriendo ocultos quince sacos que contenían cada uno cinco arrobas en monedas de plata; ciento cincuenta mil pesetas en billetes del Banco de España; diez mil pesetas en calderilla y cupro-níquel y una considerable cantidad de oro por valor de bastantes miles de pesetas.

Los agentes que intervinieron en el registro detuvieron a dicho sujeto, trasladándolo a Cáceres.

La noticia del hallazgo se conoció inmediatamente por todo el vecindario, entre el cual causó la natural indignación y sorpresa.

El pueblo se congregó en los alrededores de la casa del curandero, increpándole.

El hecho está siendo objeto de los consiguientes comentarios.

LECTOR: SI BRES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO; DALO A LEER A TUS COMPANEROS O LEESLO TU.

DEL FRENTES DE VIZCAYA

El día de ayer lo dedicaron los nacionales a consolidar las posiciones conquistadas

La aviación y la artillería realizaron una intensa labor de castigo de las posiciones y los objetivos militares enemigos

Nuestros aviones

Vitoria, 10. (De un enviado de la Agencia Havas.)—En el victorioso avance de las fuerzas nacionales en el frente de Vizcaya han tomado parte grandes masas de aviación, cuya arma ha influido considerablemente en la marcha de las operaciones. Ha operado de un modo constante en un radio de cien kilómetros.

Sobre las gargantas del monte Urquiola actuaron cuarenta aviones. Varios trimotores concentraron su fuego sobre unas casas de aquel sector, convertidas en fortines, que tuvieron que ser abandonadas por sus defensores, que huían aterrorizados, perseguidos por la infantería y voluntarios. Después de algunos intentos, quedó en poder de las tropas de Mola la llave de Durango.

Parece que han quedado rotas todas las líneas rojas de resistencia

Vitoria, 10. (De un enviado de la Agencia Havas.)—Los aviones nacionales continúan actuando con tiempo excelente, y en gran número castigan las primeras líneas rojo-separatistas.

Por las carreteras de la zona conquistada circulan constantemente convoyes de abastecimiento para las tro-

En la Casa de la Moneda de Burgos

Durante la visita de los generales Dávila y Cabanellas fueron fundidas dos vinajeras y una bandeja de oro donadas por el Obispo de Segovia

A poco se recogía un lingote de cinco kilos y medio

Burgos.—Han visitado la Casa de la Moneda, donde se funden los metales preciosos y se hace un minuciosa selección de las alhajas donadas por los españoles, los generales Dávila y Cabanellas, acompañados por el coronel Montaner y varios presidentes de Comisiones de la Junta Técnica del Estado.

Conducidos por el inspector jefe de Industria señor Chávarri, visitaron las distintas dependencias. El señor Chávarri y el jefe de los laboratorios fueron explicando a los visitantes las operaciones de fundición de los metales preciosos y de comprobación de su pureza. Después, prácticamente, en el laboratorio, se fundieron dos vinajeras y una bandeja de oro, sin valor artístico, donadas por el Obispo de Segovia. Fueron introducidas en el crisol y después depositado el oro líquido en un molde, del que a poco se recogía un lingote de cinco kilos de peso y un valor aproximado de 60.000 pesetas.

Visitaron después los generales y sus acompañantes el departamento donde son desmontadas cuidadosamente las alhajas. Allí hay importantísimas sumas en piedras preciosas de todas clases: brillantes, rubíes, topacios, perlas. Hay también un número crecido de monedas de oro, algunas de ellas de incalculable valor artístico, camaféos, un rosario de estilo barroco e infinidad de objetos de arte de gran valor. En grandes cajones se van amontonando las maquinarias de los relojes de bolsillo de oro. Por último, sobre una mesa había 45 lingotes de oro de un peso igual al que se había fundido.

Lo donado hasta hoy por los españoles de la zona liberada asciende a las siguientes cifras: 741 kilos 366 gramos de oro en monedas; 389 kilos 312 gramos en alhajas de oro; 274 kilos de plata. Además el valor de las piedras preciosas, aún no cifrado, es muy elevado.

Bombardeo de los objetivos militares de Bilbao

Bayona, 10.—Comunican de Bilbao que la aviación nacional ha volado sobre los puntos de interés militar de la capital de Vizcaya y de sus alrededores, bombardeándolos.

El día de ayer fué dedicado a consolidar posiciones

Vitoria, 10.—Las tropas del general Mola han dedicado el día de hoy a consolidar sus líneas en todo el frente.

Bilbao puede convertirse en un segundo Málaga

Lisboa, 10.—Todos los detalles que se conocen de la situación en Bilbao, hacen suponer que los separatistas vascos intentar convertir esta capital en un segundo Málaga.

Sin embargo, las concentraciones

Sin embargo, las concentraciones

CONTRA LAS CANAS

Usad agua de colonia sevillana. A los quince días de su uso, vuelve los cabellos blancos a su primitivo color. No mancha la piel ni la ropa, evita la caspa, da brillo y suavidad al cabello, detiene su caída y activa su crecimiento. Su aplicación es igual a cualquier loción de tocador

CASA VELASCO Droguería y perfumería
Isabel la Católica, 2. Teléfono, 260

que se realizan en Bilbao no podrán huir como huyeron las de Málaga en dirección a Almería.

Los próximos avances se desarrollarán en un terreno menos accidentado

París, 10.—Noticias recibidas de los frentes vascos señalan que las hordas rojo-separatistas han sufrido uno de los mayores quebrantos de los padecidos durante la actual ofensiva nacional.

En los combates que han dado a Mola posesión del puerto del Urquiola, en la carretera de Ochandiano a Durango, las pérdidas de los separatistas fueron enormes, no sólo en

combatientes y elementos bélicos, sino también en lo que se refiere a posiciones estratégicas. Desde el citado puerto se domina Durango.

Un corresponsal francés comunica que, con esa conquista, queda Durango en manos de los nacionales, los cuales se encuentran a ocho kilómetros de la población.

Evacuación de poblaciones

Frente de Vizcaya, 10.—La radio oficial del Gobierno de Euzkadi ha anunciado que la evacuación de algunas poblaciones que circundan el cinturón de Bilbao, ha comenzado a realizarse.

LOS ATAQUES ROJOS EN EL FRENT DE MADRID

Creyeron que cogerían desprevenido a nuestro mando

San Sebastián, 10.—Desde Avila comunica el corresponsal de la Agencia Logos:

Los rojos han querido vengar el desastre que están sufriendo sus fuerzas en Vizcaya y han desencadenado una ofensiva general en todos los sectores del frente de Madrid. Creían, erróneamente por supuesto, que cogerían desprevenido a nuestro mando e incluso desguarnecidas nuestras posiciones ya que, desde hace días, corre por el campo marxista el rumor de que hemos enviado al frente de Vizcaya lo más selecto de nuestras fuerzas de choque, pero no contaban con que el Ejército nacional dispone de sobrados hombres y elementos, no ya para aguantar los ataques enemigos en todo momento, sino incluso para atacar con el mismo éxito de siempre en todas partes. Por otro lado, no podía coger de sorpresa a nuestro mando esta intenciona, porque ya en otras ocasiones en que las fuerzas marxistas se han visto comprometidas en determinados frentes, han pretendido restar parte de nuestro Ejército para librar de presión las zonas más amenazadas. Por consiguiente, las fuerzas de España no sólo han replicado a la agresión del enemigo en todos los sectores, sino que el castigo que los rojos han sufrido les impedirá seguramente por algún tiempo repetir sus intentos.

A las tres de la madrugada pasada, después de intensa preparación artillera que había comenzado a las ocho de la noche del jueves, se dejó oír en todos los frentes que rodean la capital el crepitar de las ametralladoras y de los fusiles rojos, con lo que se daba a entender que la ofensiva marxista estaba en su momento culminante. Por nuestra parte, las baterías nacionales iniciaron también un intenso cañoneo que se generalizó inmediatamente en todos los sectores. El ataque de la artillería duró varias horas. No había terminado cuando la infantería enemiga abandonó sus trincheras y se lanzaron hacia nuestras avanzadas. Nuestros soldados, que esperaron con extraordinaria serenidad la llegada de las masas comunistas, las recibieron con nutrido fuego de fusilería y ametralladoras, arrojando al mismo tiempo gran cantidad de bombas de mano que diezmaron a los atacantes. En algunos subsectores los marxistas llegaron a escasos metros de nuestras trincheras. En el sector de Las Rozas los rojos irrumpieron

con una treintena de tanques rusos, de los que una tercera parte quedaron inutilizados en el terreno de la lucha. En otros lugares el enemigo llevó contra nuestras líneas sus legiones varias veces y nuestras fuerzas tuvieron que salir en muchas ocasiones fuera de sus parapetos a despejar al enemigo cerca de las trincheras.

En el subsector de Carabanchel se produjo al mismo tiempo que en el de Las Rozas un violento ataque marxista, precedido también de intensa preparación artillera y de gran número de morteros y la voladura de una mina que los rojos habían dispuesto cuidadosamente. Inmediatamente que ésta hizo explosión, claro es que sin el resultado apetecido, los marxistas lanzaron contra nuestras filas potentes carros de asalto que avanzaban dispuestos a apoderarse de las trincheras defendidas por nuestros bravos soldados. Se dejó llegar al enemigo hasta muy pocos metros de la misma y su presencia fue acogida con una lluvia de plomo y metralla que paralizó por completo el movimiento ofensivo y los bolcheviques tuvieron un momento de indecisión ante el fuego que se les hacía. Este momento fué aprovechado por nuestros soldados, que salieron de sus trincheras cargando a la bayoneta con tal ímpetu, que los rojos huían desparavidos en todas direcciones, dejando abandonados pertrechos de guerra, fusiles y hasta varios tanques que, destrozados por nuestras ametralladoras y muertos sus conductores, tuvieron que abandonar en su vergonzosa huida.

Finalizada la operación después de haber sido ocupadas algunas trincheras enemigas, se pudo hacer un reconocimiento sobre el terreno de la lucha y sin exageración podemos decir que el espectáculo resultaba verdaderamente macabro. Nunca hemos visto en el campo de batalla más hombres en el suelo, y se calculan en cerca de tres mil los muertos que ha dejado. Ni que decir tiene que el número de heridos sobrepasa considerablemente esta aterradora cifra.

Ya se habrán convencido los rojos de que ni empleando masas humanas en proporciones tan considerables como hoy, consiguen romper el cerco que tenemos puesto a Madrid y es de suponer que esta intenciona sea la última.

ORIENTACIONES

La nueva España

Sea cual fuere tu natural inclinación, síguela; no te apartes del camino que te marque tu talento. Sé aquello para lo que te ha destinado la Naturaleza y tendrás éxito; si te empeñas en ser otra cosa, serás mil veces peor que nada.—SMITH.

Si una gran parte del tiempo que se pierde miserablemente en la escuela y en casa, ocupándose en estudios inocuos, se emplease en adquirir los conocimientos preparatorios, acomodados a la carrera que se quiera emprender, los individuos, las familias y la sociedad reportarían mayor fruto de sus tareas y dispendios.—BALMES.

¡Oh niño y joven español! La Patria te necesita. Todo ser viene a este mundo para hacer algo y si desde niño, siguiendo tu natural inclinación y lo que tus buenos principios te dicten procuras adiestrarte en el oficio o trabajo que empieces, llegarás a ser aprovechado y un hombre apto, respetado y querido.

En la vida real has de procurar no ser de los denominados postes o estacas, ni de los que por todo arman cisco, sino por el contrario, perfeccionando tus aficiones y aptitudes llegar a conquistar puestos o cargos en

los que seas útil a ti, a la familia, a la sociedad y a la Patria.

Pobre o rico puedes, sea cual fuere tu trabajo, llegar a crearle con perseverancia y estudio una reputación, empleando tu talento siempre en cosas y hechos que te hagan acreedor a la admiración de las gentes y al premio de tus buenos actos.

Cultiva con amor tu talento y tus méritos. No esperes a que nadie te proteja. Es preferible que seas buen elemento en algún oficio que no un mal abogado, médico u otra carrera para la que no has nacido.

Fácil te será conocer tus aptitudes. Estúdiate a ti mismo y elige el oficio, arte, industria, ciencia o profesión a que te inclines. Procura en ello distinguirse y no te faltará ocasión de utilizar con provecho tus habilidades.

Toda carrera u oficio requiere vocación o altruismo. El camino a recorrer está lleno de obstáculos, contrariedades y sinsabores, pero con tu talento y estudio dedícate en cuerpo y alma al trabajo que desarrolles y así lograrás méritos y fama, rindiendo con ello culto a tu bandera y sirviendo a tu Patria.

¡Viva siempre España!

ANGEL FERNANDEZ HERRANZ

Prieto estuvo en Bilbao para poner a salvo los cuadros, oro, plata y joyas que posee

Bayona, 8.—Como se sabe, Indalecio Prieto estuvo en Bilbao; pero no por heroísmo, ni por cariño a su país de adopción.

De todos es sabido que el antiguo limpiabotas y el potentado de hoy, tenía allí intereses económicos de mucho volumen. Estaba metido, directa e indirectamente, en Empresas navieras y mineras, es propietario de «El Liberal» y en su domicilio tenía mucho dinero invertido en alhajas y objetos de valor. Don Inda, que no cree en los optimismos de la «radio» de Bilbao, barrunta inmediatamente que la ofensiva nacional contra dicha capital y por lo tanto contra sus intereses o parte de ellos, era una cosa seria, y como a pesar de ser socialista le tiene apego al dinero hasta llegar a cometer actos de verdadero avaro, se arriesgó a ir a Bilbao para salvar lo posible.

Un magnífico trimotor fué quien transportó al ministro y el mismo aparato ha sido el encargado de llevarlo. Apenas si transcurrieron dos días entre la llegada y la partida. Don Inda no se fia ya de la popularidad que adquirió entre los vizcaínos y por eso procuró pasar desapercibido. En una palabra: fué «a lo suyo». Emballó cuadros, oro, plata y joyas y las metió en el avión, el cual a los pocos momentos, remontó el vuelo con dirección ignorada pero en ruta segura.

La vía férrea de Port-Bou, bombardeada

Perpignan, 10.—A las seis horas de hoy aviones nacionales han bombardeado diferentes puntos de interés militar de Port-Bou.

Poco después otro avión repitió el ataque y desapareció en dirección al mar.

La vía férrea ha sufrido estragos.

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

La C. N. T. y los separatistas se muestran enemigos de Aguirre. La familia de Miaja más enchufista que Cordero. Cuatro mil niños madrileños a Rusia

Sevilla, 9 (I.N.).—El general Queipo de Llano, en su charla radiada de esta noche, dijo que, a medida que nuestras tropas van avanzando en dirección a Bilbao, aumentan las disputas entre los distintos partidos del «frente popular» en aquella ridícula República vasca.

Es sabido que no existe la mayor armonía entre la C. N. T. y los gobernantes o pseudo gobernantes de Vizcaya, y ahora les toca a los separatistas, que parece ser que se muestran enemigos de Aguirre. Este ha montado en cólera y ha dictado una nota diciendo que no está dispuesto a tolerar imposiciones de nadie y menos en estas circunstancias en que todos están obligados a cumplir con su deber. Tengan cuidado los separatistas, porque no hay nada peor que un tonto que, siendo dictador, y no tanto de esos a los que se puede meter el dedo en la boca, porque como Aguirre es marxista, le gusta chupar. Seguramente Aguirre cometerá alguna barbaridad con los separatistas, que son los que más daño han hecho a España.

Los anarco-sindicalistas de Valencia emprenden una campaña contra Largo Caballero

Manifestó el general que los rojos de Vasconia dicen que la derrota sufrida en Vizcaya se debe al jefe que había organizado la defensa, quien se ha pasado a los nacionales, indicándoles las partes más débiles, y por ellas es por donde han atacado. Pero en fin, ya no hablan del salvajismo de los fascistas y del heroísmo de sus milicianos que nos habían contenido.

Ante la acometividad y potencia de nuestras tropas, los asturianos y los montañeses han puesto sus barbas a remojar, y parece ser que ese monstruo del saqueo, González Peña, el que ha batido el record de los robos en los Bancos, ha volado de Asturias a Valencia para pedir apoyo al Gobierno, porque están al caer, claro que el Canallero habrá contestado lo mismo que a Aguirre, pero en cambio los anarco-sindicalistas de Valencia, han emprendido una campaña diciendo que, en estos momentos de peligro, ha abandonado a los suyos y se ha ido a Valencia para preparar su viaje al extranjero. Y tanto que le preparará, porque hoy, Peña, que robó dieciocho millones el año 1934, y ahora, en el de 1936, otros catorce, aunque sólo le haya quedado de comisión la mitad, es natural que se sienta conservador del dinero y de su vida, y por eso quiere ir al extranjero, para disfrutar del dinero robado.

El Gobierno de Valencia prohíbe la venta de los periódicos de Barcelona

Esta claridad de los anarco-sindica-

La evacuación de los refugiados en las Embajadas de Madrid

Ginebra, 10.—Se anuncia que la evacuación de los refugiados en las Embajadas extranjeras de Madrid comenzará mañana, empezando por los acogidos en la de Chile, en la que se encuentran varios millares de personas.

Ocasión se venden cinco casas en esta ciudad, una con jardín, buena renta, facilidades en el pago. Informes, don Angel del Barrio Martín, Ochoa Ondátegui 6.

Milicias de la J. A. P.

Aviso a los japistas madrileños que se encuentren en Segovia

Cumpliendo órdenes de la Junta de mando nacional de las milicias de la J. A. P., ruego a todos los que estando afiliados a nuestra organización de Madrid se encuentren en la provincia de Segovia, lo hagan saber urgentemente a esta Jefatura provincial para enterarles de un importante asunto. Los que se encuentren en la capital, deberán pasar por el cuartel de nuestras milicias (Capuchinos Alta, 7), de once de la mañana a una de la tarde o de seis de la tarde a nueve de la noche. Los que residan en los pueblos de la provincia, se dirigirán por escrito a esta Jefatura provincial indicando su actual domicilio, para enviarles instrucciones concretas.

Servicios locales

Se avisa a todos los milicianos de la J. A. P. pertenecientes a los servicios locales, segunda línea de la capital, que, sin excusa ni pretexto alguno deberán presentarse en el cuartel de estas milicias el próximo domingo, día 11 de los corrientes, a las once y media de la mañana, para enterarles de un asunto importantísimo. Segovia, 9 de Abril de 1937.—El jefe provincial de la J. A. P. ¡Viva España! ¡Viva Franco!

†
EL SEÑOR

D. JUAN PEREZ NOGALES

Ha fallecido en Valverde del Majano hoy 10 de Abril
a los 69 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Isabel del Real de Pablos; hijos don Paulino, doña Margarita (ausente), doña Blasa, don Juan doña Asunción Pérez del Real; hijos políticos don A. Domingo (ausente) y doña Andrea Borregón; nietos, hermanos, sobrinos, demás familia,

Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana, día 11, a las diez, desde la casa mortuoria al Cementerio de dicho pueblo.

No se reparten esquelas.

ne qué comer, le ha nombrado agregado comercial en el Consulado español de Alejandría.

La madre y los ocho hijos y el yerno, se han marchado a estas ciudades, y es un escándalo, porque el Consulado está instalado en una de las mejores calles de Alejandría y la casa estaba perfectamente acondicionada, honrando a la nación, pero desde que fué la familia Miaja, no se barren las habitaciones y huele a comida que apesta. Son aficionados a la música y no deja de sonar la Internacional, que raspa en un violín la hija de Miaja, que es una Miaja de niña. Ahora le quedan cinco niños más sin colocación. ¿A ver qué carguito les das, Miaja amigo?

Sigue el envío de niños a Rusia

En Madrid, el Comité pro Rusia, ha dispuesto la evacuación de la capital de 4.000 niños para llevarlos a Rusia, y lo terrible es que los padres se oponen a ello, pero la Comisión se ha dirigido a Miaja y éste ha dicho que en principio está conforme con la idea, porque los hijos no pertenecen a los padres, sino al Estado. El juzga por sí, porque tiene a todos sus hijos enchufados en el Estado. Les llevan a Rusia porque, mediante el marxismo, se convierten en máquinas, en seres idiotas y esperan que luego vuelvan a España para hacer un nuevo Moscú, ya que por ahora ven perdida la guerra.

Ya saben los padres que estos niños perderán el derecho de ciudadanía y no podrán volver a España.

Por combatir con los rojos

En Suiza, el Tribunal ha condenado a 27 ciudadanos que estaban preparados para venir a Francia, y desde allí trasladarse a España para combatir al lado de los rojos. Así procede una nación seria y digna como Suiza. En cambio Francia sigue haciendo lo mismo que el primer día.

La Junta Nacional para socorro de mujeres y niños desamparados

Por iniciativa de S. A. R. la infanta doña Beatriz de Orleans, se ha constituido en Salamanca la Junta nacional para socorro de mujeres y niños desamparados. La infanta trabaja desde Inglaterra para organizar el envío a España de alimentos, ropas y medicamentos, que con esplendidez manda, por mediación de Su Alteza Real el «General Relief fund per distressed Women and Children», de Londres.

Forman parte de la expresada Junta doña Dolores N. del Pino de Kindelán, presidenta; señora condesa de la Florida, secretaria; doña Isabel Polo de Guezala, tesorera; señora marquesa de la Vega de Anzo, señora condesa de Morales de los Ríos, señora Pilar Careaga, doña Pilar Franco de Jaraiz y señora marquesa de Marzales, vocales.

Esta Junta ha celebrado ya su primera sesión con asistencia del director general de Beneficencia, señor conde Argillo, acordando nombrar en cada capital de provincia una representación femenina, que informará de las necesidades de viudas y huérfanos existentes y que controle los repartos de cuanto la Junta nacional les envíe. Cada una de las delegadas provinciales nombrará sus delegaciones que habrán de informarles sobre las necesidades de sus respectivas localidades y vigilarán los repartos.

Para Segovia, por indicación expresa del señor conde de Argillo, ha sido nombrada delegada provincial doña Angilita Peñalosa de Solís, la que procederá en breve al nombramiento de sus colaboradoras locales en tan caritativa empresa.

El primer envío de efectos procedentes de Inglaterra se hizo directamente a la esposa del generalísimo, por deseo de la Infanta; otros se hicieron a Málaga directamente y después se han recibido algunos más que la Junta ha ofrecido integros al conde de Argillo y al nombrado alcalde de Madrid, señor Alcocer, para remediar con la mayor amplitud posible las necesidades de la capital y pueblos limítrofes.

La Junta admitirá y dará curso

cuantas peticiones le hagan las provincias, siempre en orden de prioridad a las crueldades de la guerra.

Las visitas y misas voluntarias en honor de Nuestra Señora de la Fuencisla

Durante la próxima semana se pondrán a las Asociaciones siguientes:

Lunes, 12.—Orden Tercera de Francisco.

Martes, 13.—Orden Tercera Carmen.

Miércoles, 14.—Orden Tercera Santo Domingo.

Jueves, 15.—Congregación de Minerva, de la iglesia de San Miguel.

Viernes, 16.—Asociación del Diario al Santísimo Sacramento, la iglesia de Corpus.

Sábado, 17.—Sección Adoración Nocturna, de Segovia.

Los directores o presidentes de las mencionadas Asociaciones designarán al sacerdote y ministros para sus respectivas misas, que comenzarán a las diez y media de la mañana, en el altar de la Patrona, en la Santa Iglesia Catedral.

El subsidio pro combatientes y los Comedores de Caridad u otros establecimientos benéfico-sociales

Respondiendo el Subsidio pro Combatientes y los Comedores de Caridad y demás establecimientos similares acogidos a los beneficios de la ley del 29 de Diciembre, a disposiciones oficiales promulgadas con los fines, es forzoso reconocer existe evidente incompatibilidad entre el primero y los restantes, que no se hace admisible simultánea el beneficio del Subsidio pro Combatientes con el que se obtiene, por ejemplo, de un Comedor de Caridad puesto que la familia que percibe el subsidio cuenta ya con medios para subsistir a sus necesidades y al haber acogido alguno de sus componentes a un Comedor de Caridad, no solamente comete un abuso, sino que obstaculiza la obra benéfica en beneficio de un tercero.

Con el fin de evitar ese doble beneficio, el excelentísimo señor gobernador general del Estado, encarece por telegrama se vigilen y crupulosamente dichos casos y se proceda a la baja inmediata en los Comedores citados u otros establecimientos de carácter benéfico-sociales aquellas personas cuyos familiares perciben el subsidio creado por el decreto número 174. A su efecto, se impone que por los Ayuntamientos o elementos directivos de los respectivos establecimientos benéfico-sociales, se practique con toda rapidez comprobación de tales casos y se proceda en el sentido antes indicado.

Segovia, 10 de Abril de 1937.—El gobernador civil, Manuel Pérez Barreneche.

La censura cinematográfica

Valladolid, 9.—Constituida en Coruña la Junta de Censura Cinematográfica a que se refiere la Orden de este Gobierno general de 21 de Marzo de 1937 e interesada por la misma se amplíe el plazo a que se refiere el artículo 5.º de dicha disposición hasta el día 15 de mayo próximo, para su ejecución, este Gobierno general, acordando lo siguiente:

1.º Que se prorrogue hasta el día 30 del mes en curso, inclusive, el plazo señalado en el artículo 5.º de la Orden de este Gobierno general referente a censura cinematográfica y que se comete a la Junta de Censura Cinematográfica en 21 de Marzo próximo pasado.

Valladolid, 9 de Abril de 1937.—El gobernador general, Luis Valdes Cervera.

Una nota de interés

Los señores don Eugenio Llanos Arranz y don Federico Arribas, que solicitan la suscripción de EL ADELANTADO, deben remitir a la Administración de este periódico las señas de su domicilio, que se han extraído en esta oficina.

Han empezado a ser bombardeadas las industrias de guerra de Bilbao

No obstante la extraordinaria actividad de grandes masas de aviación nacional en el frente de Vizcaya, no ha hecho acto de presencia ni uno solo de los aviones rojos. Falangistas y requetés, con sincera fraternidad, elogian mutuamente su actuación en las operaciones de estos días

Cuando los aviones nacionales aparecieron ayer en el cielo de Madrid, desaparecieron los de los bolcheviques

Organización de las fuerzas mecanizadas del Ejército alemán

Berlín.—El ministro de Guerra alemán está reorganizando completamente sus fuerzas mecanizadas, dando énfasis al poder mecanizado y su movilidad. Dijérase que así trata Alemania de refutar las críticas hechas por el experto Liddell Hart en su artículo titulado «Los ejércitos europeos», que apareció hace dos meses en la revista «Foreign Affairs».

Hart, quien es decidido partidario de la supermecanización y movilidad de las fuerzas armadas, dijo que la actual tendencia alemana era el predominio de las masas a expensas de la movilidad, como lo hizo el difunto general von Seeckt, creador del ejército germano de la postguerra.

Aunque sin sacrificar las masas, en forma de un gran ejército activo con grandes reservas de soldados preparados, el Alto Mando alemán se preocupa de la movilidad y aumenta la eficacia de la fuerza moderna mecanizada, la que, si Hart está en lo cierto, será uno de los factores decisivos en la próxima guerra.

Según el nuevo plan el nuevo cuartel «Gruppenkommando» queda encargado exclusivamente de la organización, entrenamiento, disposición y supervisión de las unidades mecanizadas del ejército alemán. El cuarto «Gruppenkommando» también dirigirá las tres poderosas divisiones mecanizadas que se están organizando y todas las unidades anteriores.

El «Gruppenkommando» fué establecido el 1 de Abril con cuartel general en Leipzig y está bajo el mando del general de Artillería, von Brauchitsch hasta hace poco comandante del primer Cuerpo de ejército alemán y considerado como uno de los más capacitados jefes militares alemanes.

Aunque es posible que en el transcurso del próximo año se añadan una o más divisiones a las actuales tres divisiones mecanizadas, se cree ahora que se fomentará el desarrollo de las unidades mecanizadas que están adunadas a las divisiones de Infantería y Cuerpos de ejército.

La parte principal del nuevo equipo es un tanque de tamaño mediano, con más blindaje y menos velocidad que los tanques de dos tripulantes y dos ametralladoras. El nuevo tanque es más idóneo para hacer avances con la relativamente lenta Infantería.

En todo el frente de Santander la situación es estacionaria

Continúan pasándose milicianos a nuestras filas

Aguilar de Campo, 11.—En todo el frente de Santander la situación es estacionaria. Sólo hubo ayer disparos de fusil y ametralladora y algunos cañonazos en nuestras posiciones.

Los cañones de que disponían los rojos han sido trasladados, al menos en su mayor parte, a otros frentes, pudiendo asegurarse que son los que dispararon contra el sector de Loria en los últimos días de Marzo.

Continúan pasándose milicianos, a pesar de la estrecha vigilancia que se ejerce en el campo contrario.

Dos nuevas modalidades presenta el campo marxista:

Primera: Paso a nuestras filas de cuantos rojos pueden hacerlo, especialmente de los comprendidos en la última leva de dieciocho a cuarenta y cinco años.

Segunda: La explosión del terror bolchevique de mujeres, niños y ancianos que tienen en el campo nacionalista familiares huidos. Con esta conducta criminal aspiran a resolver en parte el problema de la alimentación que tienen planteado.

Para evitar las deserciones, los dirigentes han hecho correr la especie de que todos cuantos se pasan a nuestras filas son internados y fusilados, y que los marroquíes y las tropas extranjeras que dicen luchan a nuestro lado cometen con ellos toda clase de tropelías. Les dicen también que en nuestro territorio hay escasez de alimentos.

De nada sirven tales falsedades cada día mayor. Todos los evadidos aseguran que el tinglado santanderino no se mantiene más que por el terror. Se ha montado en las líneas enemigas un servicio de espionaje para denunciar y detener a los que dan señales de tibieza. Una especie de Checa es la encargada de eliminar a esos hombres.

San Sebastián, 10 (De un corresponsal de guerra en el frente de Madrid).—Ayer, durante el desarrollo de los violentos ataques de las hordas rojas contra las posiciones nacionales del frente de Madrid, hicieron su aparición en el firmamento madrileño las escuadrillas bolcheviques. Su presencia fué acogida con jubilosas demostraciones en el bando marxista.

Poco después se oyó a retaguardia de las líneas nacionales el bordoneo de los motores de nuestras escuadrillas de bombardeo y caza. Los pilotos españoles lanzaron sus aparatos contra los de los bolcheviques, pero éstos no esperaron al combate en el aire a que les retaban las escuadrillas de Franco. Viraron en redondo los cobardes aviadores marxistas y emprendieron la huida, alejándose del teatro de la lucha. El campo quedó libre para la aviación nacional que empezó el bombardeo de los efectivos soviéticos. Desde nuestras trincheras pudimos apreciar cómo saltaban en mil pedazos los carros de asalto, las piezas de artillería y los hombres.

Terminada la primera fase de la intervención de nuestras escuadrillas, éstas volvieron a sus bases a repostarse, y otra vez y cuantas fueron necesarias dejaron caer su carga destructora sobre los conglomerados exóticos de las Brigadas Internacionales.

EN EL FRENTE DE VIZCAYA

Vitoria, 10.—Sabíamos que el de hoy iba a ser un día tranquilo en todos los frentes de Vizcaya. Aprovechamos esta circunstancia y la bonanza del día que, por lo caluroso, parece de verano.

Marchamos desde Vitoria a Ochandiano para seguir a Mondragón y Vergara, observando en todo el camino calma completa. Nuestras tropas descansan, que bien lo merecen después de los días de agotadora actividad, y en espera de nuevas actividades.

En el camino de Ochandiano hacemos un alto para contemplar una vez más las formidables defensas que levantaron los «gudaris» en siete meses y que han perdido en veinticuatro horas. Trincheras de unos metros de profundidad con magníficos refugios de cemento armado, con paredones aspillados, abrigos subterráneos para comunicarse de trinchera a trinchera sin salir al exterior, puestos para ametralladoras construidos sólidamente con cemento, fosos antitanques... Aquí y allá millones de metros de alambre espinoso en caprichosas combinaciones. Es, como decimos antes, la obra de siete meses dedicados a fortificar para que todo ese aparato bélico quedara destruido en unas horas de ataque de nuestros elementos de lucha.

Varios centenares de muchachos del servicio de recuperación escudriñan en las trincheras y demás obras de defensa rojas en busca del material que abandonaron los rojos-separatistas. A los ocho días de ocupadas estas posiciones aún sigue apareciendo armamento. Hoy hemos visto tres camiones cargados de armas. Cajas de bombas de mano de fabricación checoslovaca, fusiles de la misma procedencia y rusos, cajas de cartuchos de fusil y ametralladora, tambores para fusiles ametralladoras y almacenes de impermeables; botas altas de goma, caretas contra gases, correajes, material de fortificación, etc. Por la pendiente de la eminencia ante la que nos encontramos vemos descender a unos soldados de artillería que acaban de capturar a un rojo que estaba escondido entre la maleza. Llevaba cinco días en aquel escondite sin probar bocado. Saborea un trozo de pan blanco, y cuando habla se expresa con la confianza que le proporciona la acogida de que ha sido objeto. «Los fascistas no son lo que nuestros jefes nos decían»—arguye.

La plaza de Ochandiano está repleta de gente que habla de la guerra. Un grupo de requetés que han participado en los últimos combates dedican un elogio cordial a la actuación de los falangistas. Otro de falangistas exalta la actuación de un tercio de requetés. Son elogios fraternales y sinceros.

Un requeté, un falangista y un soldado de artillería se comunican sus impresiones mientras pasa de mano en mano una botella de buen vino navarro. Acaba de regresar un automóvil de requetés que proceden de la primera línea de fuego. Los acentos bravos de la jota navarra resuenan en la plaza. Se canta, se baila y se ríe.

Preguntamos a uno de ellos si está contento.

—Sí, señor; pero se está mejor en

las trincheras. Esto es un poco aburrido.

Hace horas que ha terminado un período de lucha violenta y ya añoran la emocionante pelea.

Nota del día la constituyen las familias que han logrado retornar al pueblo. Llegan al centenar. La mayor parte son caseros de Ochandiano. Los restantes de un pueblo cercano. Todos fueron obligados por los rojos a abandonar su tierra y sus hogares cuando ellos evacuaron el sector. Nos dicen que quedan muchas familias por los montes con el afán de encontrar una oportunidad para regresar a sus hogares.

La casualidad hace que pueda conversar unos minutos con un muchacho bilbaíno que acaba de pasarse a nuestras filas. Era requeté al estallar el movimiento y otra vez se toca ya con la boina roja. Tiene una ancha sonrisa de satisfacción. Habla del tremendo desconcierto originado en las ciudades rojas de Vizcaya por los desastres sufridos. A pesar de las precauciones que toman, con la intención de que nadie se entere de lo ocurrido, mucha gente lo conoce. Hablan muy alto los convoyes interminables de heridos que llegan a Bilbao, a los pueblos de las inmediaciones de la capital vizcaína... Los hospitales bilbaínos están abarrotados y han tenido que ser habilitados como tales algunos edificios. Los cabecillas quieren levantar el ánimo de la población diciendo que han recibido importantes refuerzos de aviación.

Parece que los elementos bélicos del enemigo se han reducido bastante porque en los últimos días ha sido enviado parte del mismo a otros sectores.

Nos informa este muchacho que una de las más importantes líneas de defensa la tienen los rojo-separatistas en Galdácano. Allí han sido construídas trincheras con abrigos de cemento. Regresamos de Vergara. El día no ha dado más de sí.

Continúa el chorro de milicianos. Hoy lo hicieron quince, con armamento.

Esta mañana, una fuerte masa de aviación, integrada por numerosas escuadrillas de caza y bombardeo, surcaron el espacio para batir las posiciones y los objetivos militares de los rojos. Todas las posiciones de las líneas fortificadas han sufrido los efectos de los explosivos lanzados por los aparatos nacionales.

Ni un sólo aparato rojo presentó combate a pesar del anuncio de llegada de refuerzos de aviación que

hace a todos los vientos («Napoleón-chu»).

Ha comenzado el bombardeo de las industrias de guerra

Vitoria, 10.—La normalidad ha sido casi completa en todos los frentes. Desde el puerto de Barazar hasta Ondárroa apenas ha tronado el cañón de tarde en tarde. La mayor actividad ha estado a cargo de la aviación. Una potente escuadra de trimotores, seguidos de cazas, tuvieron como objetivo preferente un intenso bombardeo sobre las trincheras y reducidos del enemigo, que recibieron una lluvia de metralla. También bombardearon nuestras escuadrillas las fábricas de industria de guerra, depósitos de gasolina de la Campa y cuarteles de milicianos en Bilbao. También fué objetivo de las alas nacionales el aeródromo donde parece había nueve aparatos que si no quedaron destruídos han sufrido daños de consideración.

La nota más destacada, a parte los bombardeos aéreos, ha sido el paso a nuestras filas de gran número de familias, que fueron obligadas a marchar delante de los rojos. Todas ellas han llegado a territorio nacional por el Urquiola y por el sector de Ochandiano. Han tenido que permanecer vagando por los montes, casi sin alimentación, hasta que la huida de los «gudaris» hizo posible su paso a nuestro campo.

Aguirre sigue anunciando la llegada de aviones. Contrasta esto con el hecho de que durante los bombardeos efectuados contra Bilbao por nuestra aviación en la mañana de hoy, no ha hecho acto de presencia ningún aparato rojo.

La calma, como hemos dicho al principio, ha sido completa, pero sospecho que no va a durar mucho y que en días sucesivos podré dar noticias de nuevos e interesantes acontecimientos.

El número de milicianos pasados a nuestras filas ha sido aumentado a diecisiete que lo han hecho hoy, la mayoría de ellos con armamento. Entraron por el sector de Elgueta y confirman el desaliento que existe en las filas enemigas.

Estos milicianos confirman las manifestaciones de otros evadidos, según los cuales llegan a Bilbao numerosos heridos, estando abarrotados ya todos los hospitales. Se ha hecho necesario habilitar algunos edificios para que en ellos reciban asistencia facultativa los heridos que van llegando.

FRENTE DE ASTURIAS

Una romería roja que termina peor que el rosario de la Aurora

Una importante operación en el sector del Escamplero

Oviedo, 10.—A nadie se oculta la inmensa trascendencia que para el enemigo tiene el resultado de la ofensiva que se desarrolla en Vizcaya. Vizcaya, Asturias y Santander están sitiados. Lo que ahora tengan en hombres y material será lo que puedan tener en lo sucesivo, pues de recibir algún refuerzo no puede ser considerable. Tampoco hace falta insistir en lo que esa ofensiva representa para la región roja de Asturias donde habían acumulado hombres y material de las otras dos provincias del Norte.

Por hoy la única verdad es que la modesta actividad en este frente es nuestra y que frente a ella toda la iniciativa del enemigo se reduce a cañonear la población.

Ayer se verificó una operación trascendental, que consistió en la ocupación de una importante loma del sector de Escamplero. La operación, como todas las nuestras, fué un modelo de ejecución, de rapidez y de técnica. Tras intensa preparación artillera, a cargo de las baterías del Naranco, la Infantería, compuesta de regulares y tropas de línea, se lanzaron al asalto, cuchillo en ristre. Por lo menos se pensó que el enemigo había aguantado el cañoneo y que habría que desalojarle de sus posiciones a la bayoneta, pero antes de poner pie en ellas nuestras fuerzas, los rojos se encontraban a cien metros de distancia. Se olvidaron de buen número de «camaradas» heridos o muertos que dejaron abandonados. La posición fué consolidada inmediatamente y la loma recuperada es de los soldados de España.

Excluida esta actividad, la nota más destacada de este frente es la presentación de evadidos de la zona

roja. No pasa día sin que lleguen al número de doce, y esta cifra, que constituye la norma de evasiones, se ha visto triplicada y aun cuadruplicada hace días. En una sola fecha pasaron de cincuenta los milicianos que se entregaron, de ellos treinta y tantos con armamento, e incluso uno con un trípode de ametralladora.

Hay también evasiones forzosas. Por ejemplo, han sido apresados dos rojos que iban a una romería que se celebraba en un pueblo cercano a Oviedo. Pasaron cerca de una de nuestras posiciones. Ante los ojos del centinela del sector de Santo Domingo pasó la pareja. Calmosos, despreocupados, sin armas. Nuestro centinela apretó el gatillo y silbaron las balas cerca de los aspirantes a romeros.

—¡Que no somos fascistas, no...—advirtieron los rojillos—creyendo que los disparos les habían hecho desde una avanzada marxista.

—Pues es mejor que vengáis por aquí. Eso está muy batido por los «fasciosos»—les recomendó el soldado nacional.

Y así lo hicieron. Y pocos minutos después, los dos rojos quedaban en nuestra posición. Advertido nuestro mando de que iba a celebrarse una romería en un pueblo cercano, ordenó enfilarse hacia aquel lugar las baterías, y poco después éstas concentraban sus fuegos sobre el punto donde los rojos estaban reunidos.

No es posible terminar esta impresión sin mencionar a nuestra aviación que está realizando una formidable labor de bombardeo sobre las concentraciones y posiciones rojas. Es la mejor preparación para una ofensiva de gran estilo.

El episodio de sierra Alcubierre donde han encontrado muerte gloriosa sesenta falangistas aragoneses

Zaragoza, 10.—Desde hacía varios días se decía que los rojos catalanes estaban preparando una gran ofensiva en el sector de sierra Alcubierre, donde nuestras tropas ocupan posiciones de importancia en alturas de gran valor estratégico.

Se anunciaba que el enemigo había transportado grandes cantidades de armamento y municiones y fuertes contingentes de hombres. Como decíamos antes, y teniendo en cuenta tales preparativos, la ofensiva se consideraba inminente.

Así ha sucedido. En las primeras horas de la madrugada de ayer los rojos iniciaron el ataque. Sus cañones comenzaron a hacer intenso fuego contra una de nuestras posiciones avanzadas de sierra Alcubierre, al mismo tiempo que era bombardeada por varios aviones. La posición quedó realmente deshecha. Después los bolcheviques, protegidos por tanques, se lanzaron al asalto de la posición de vanguardia que estaba defendida por unos sesenta bravos de la Falange aragonesa. Los defensores contestaron energicamente al ataque, poniendo a prueba su valor sin límites y su espíritu combativo. Los atacantes sufrieron muchas bajas, bastantes más de las que se podían suponer los asaltantes después del infernal fuego a que había estado sometida la posición.

Los rojos, encorajados por la resistencia, heroica de los falangistas, arremetieron con más elementos de combate. Los defensores de la posición llevaron su heroísmo hasta morir en su puesto antes que permitir caer en poder de las hordas, las cuales entraron en la posición cuando el último de los bravos que la defendían había entregado su vida por Dios y por España.

Poco duró la alegría a las hordas, porque poco después el alto mando organizó un contraataque. Nuestras fuerzas se lanzaron contra la posición que acababan de conquistar los marxistas y desalojaron a éstos a punta de bayoneta. Los rojos, huyeron a la desbandada perseguidos por los nacionales, los cuales hacían estragos en las cobardes masas catalanas incapaces de contener la acción de nuestros hombres.

El castigo recibido por los bolcheviques fué tal, que no volvieron a hostilizar la posición conquistada y perdida en unas horas, la cual ha quedado convenientemente preparada por sí los cobardes que aparecen acometedores cuando luchan en proporción de cincuenta por uno quieren volver sobre ella.

EN EL SECTOR DE HUESCA

En el frente de Huesca hubo ayer fuerte tiroteo rojo que fué contestado adecuadamente, causándose al enemigo bajas vistas.

El enemigo huyó cuando los nacionales respondieron a la agresión con la energía y la eficacia característica en ellos.

FRENTE DE GRANADA

Inglaterra compra en América cien millones de barriles de petróleo

Washington.—El ministerio del Interior ha recibido una demanda de autorización para la expedición de cien millones de barriles de petróleo de Texas, que ha sido cursada por Inglaterra para las necesidades de su plan de rearme. Este es el pedido de mayor importancia de los tiempos modernos.

El Gobierno británico, que por otra parte posee grandes reservas de petróleo, prefiere el petróleo americano a causa de su densidad más elevada.

Granada, 10.—Si la psicología de los capostotes marxistas no se pusiera de manifiesto a cada momento, bastaría conocer el efecto que ha producido en su ánimo la serie de derrotas sufridas en este frente. Momentos ha habido en que un solo disparo de cañón ha bastado para deshacer cualquier concentración observada desde nuestras líneas.

Por cierto que el fuego de una de nuestras baterías ha reducido a escombros la Venta del Chabo, según nos ha manifestado un muchacho pasado a nuestras filas. El primer disparo alcanzó la casa, precisamente en el momento en que estaban reunidos en ella los jefes rojos, preparando, quizás, algún golpe de mano contra nuestras líneas. ¿Dónde están los tales jefes? Si hemos de creer al evadido, desaparecieron tan de prisa los que salieron indemnes de la explosión, que se desconoce su paradero.

Una vez más han pretendido arrojar a nuestras fuerzas de las trincheras que ocupan. Para ello trazaron un plan de ataque que no ha llegado a cuajar. Al notarse los movimientos del enemigo, nuestras piezas de artillería impidieron que el ataque adquiriese proporciones de tal. Unos cuantos disparos sobre la concentración sembraron el pánico entre sus componentes, que se disgregaron a toda velocidad.

Sin embargo, impulsados quizás por la pistola de los oficiales, pequeños grupos llegaron a ejecutar un golpe de mano, pero su avance fué cortado con tiro de fusil y ametralladora, quedando buena parte de los milicianos tendidos en el campo. También hemos cogido algunos prisioneros.

En la descubierta que después realizaron nuestras tropas fueron recogidos muchos fusiles. Los cadáveres rojos fueron enterrados por nuestros soldados.

En los demás sectores no ha habido más que ligeros tiroteos.

El conflicto entre la Armada soviética y la G. P. U.

Una victoria de la Armada

Riga.—La designación del general Kalepski para el cargo de comisario de Comunicaciones, es considerado en Moscú como una nueva victoria de la Armada contra la G. P. U., muchos de cuyos agentes han sido detenidos.



Servicio informativo de F. E. de las J. O. N. S.

Central Obrera Nacional-sindicalista

Se pone en conocimiento de nuestros afiliados y simpatizantes del ramo de oficinas, que se hallen en paro forzoso, la conveniencia de personarse urgentemente en esta Central, Juan Bravo, número 6, a fin de proporcionarles trabajo.—El secretario provincial.

J. H. DE NICOLAS

Médico oculista

Ex profesor del Instituto de la Encarnación, de Madrid

Consulta: de once a dos

Calle de Cervantes, núm. 33

Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Relación de efectos y alhajas recibidos en concepto de donativo el día 8 de Abril de 1937

Doña Guadalupe de Pablos Sánchez, un sello de oro.

Relación de donativos en metálico recibidos el día 8 de Abril de 1937

Don Anselmo Ruso, de Segovia, 5 pesetas; don Román Gómez Martín, de Matubueña, 400; señora viuda de don Joaquín Miguel González, de La Losa, 100; don Manuel Sombrero, de Cozuelos de Fuentidueña, 100; don Federico Martín, de ídem, 600,70; don Veranio Sanz, de Juarros de Riomoros, 5; doña Natividad Maroto, de Marazuela, 20; don Salustiano Gómez de Prádena, 2.000. Total, 3.230,70 pesetas.

EL MAESTRO FALANGISTA ES EMINENTEMENTE CATOLICO

Dice uno de los puntos de nuestro programa nacionalsindicalista que «Nuestro movimiento incorpora el sentido católico de gloriosa tradición y predominante en España a la reconstrucción nacional».

Esto bastaría al que no nos conociese, para cerciorarse de la catolicidad de nuestro movimiento; pero si nos conoce y a pesar de ello nos llama acatólicos, paganos y aconfesionales, tenemos que afirmar que en estas aseveraciones va ya envuelta la tendencia a una propaganda de carácter político, basada en la injuria, y precisamente contra los que supimos y sabemos elevar con sangre los postulados de la religión católica, en forma práctica.

Tenemos el orgullo de haber sido los primeros que sin cientos de discursos, sin montones de literatura, hemos apuesto nuestros pechos a la invasión comunista que amenazaba acabar con la Religión de Cristo en toda España.

La Sección Española del Magisterio sale hoy al paso de tanta insidia y afirma que esas manifestaciones hechas por gentes poco escrupulosas, son calumnias, puesto que nosotros somos católicos por nuestras obras, por convicción y por tradición.

¿Qué significa para nosotros ser maestro católico?

Es seguir la doctrina del maestro de los maestros, Jesús, inculcando en el niño el amor fraternal hacia los demás hombres, los demás españoles; la renuncia a las comodidades, al aislamiento egoísta...

Consideramos a la Religión y la práctica de ella como lo más sublime; es el faro que proyecta al hombre hacia la eternidad.

Don Andrés Manjón nos dice que a la religión puede considerársela como ciencia, como virtud y como institución.

«Como ciencia, el maestro está obligado a estudiarla para saberla y enseñarla a sus discípulos; lo que es Dios, lo que es el hombre y lo que es el mundo relacionado con Dios, su causa y su fin último, conocimiento de las verdades y deberes que unen al hombre con Dios.»

«Como virtud debe el maestro tener religión, creyendo sus verdades y practicando los deberes que la misa prescribe, pues mal podrá educar a cristianos, quien no crea ni practique lo que enseña. Maestro que no cree, ni obra como cristiano verdadero, no puede educar cristianamente.»

«Como institución debe el maestro saber que Jesucristo fundó una Iglesia, y la hizo Maestra Suprema de la Verdad Religiosa y de esta Iglesia es discípulo distinguido y maestro fiel a las doctrinas de Cristo, el educador cristiano.»

Educar religiosamente es orientar las facultades del niño hacia Dios por medio de la obra de la creación; al conocimiento de El, Artífice y Bienhechor.

La Sección Española del Magisterio reconoce la importancia y necesidad de la educación religiosa afirmando que el pueblo sin religión no tendrá nunca base moral.

La Sección Española del Magisterio afirma ser católica por tradición. Como españoles y como maestros comprendemos y afirmamos que en los días de grandeza de España fué profundamente sentida la religión. Seguimos fielmente a Santa Teresa de Jesús, San Juan de la Cruz, y tantos otros místicos y guerreros españoles que trajeron a la verdad católica a millones de hombres de todo el mundo antes sumidos en el salvajismo y la barbarie.

Nuestros precursores son fray Luis de León y fray Luis de Granada que infiltraron en sus obras y en su labor cotidiana de cátedra, el espíritu y directrices de la doctrina de Cristo; los Reyes Católicos y Felipe II, ejemplo de católicos fervientes.

La Sección Española del Magisterio, con su conducta recta, limpia, honrada, siente a un mismo tiempo pena y asco por el proceder de hombres tan poco católicos y patriotas que injustificada y sistemáticamente cultivan la calumnia y la insidia.

Arriba España.

(Servicio de Prensa y Propaganda de la S. E. M. de Falange Española de las J. O. N.-S.)



Princesa hindú. La esposa del rajá de Sarawak, la única princesa blanca en la India, se encuentra en América, de donde partirá para Inglaterra con objeto de presentarse a la coronación de Jorge VI. La princesa, originaria de Inglaterra, es una de las mujeres más ricas del mundo

Comunión Tradicionalista Sección de «Pelayos»

Mañana domingo, D. M., a las diez y media de la mañana, concurrirán al cuartel, con uniforme de diario, todos los «Pelayos» residentes en Segovia, para enterarles de un asunto muy interesante.

El capitán Donativos al Comedor

Han ingresado en la Tesorería del Comedor de Caridad la cantidad de cinco pesetas, donadas por don Segundo Vacas.

Igualmente y para la misma Institución ha entregado la cantidad de dos pesetas don Miguel Galindo, vecino de Bernúy de Porreros.

También con destino a dicha Institución han sido entregadas en la Administración de este periódico 26 pesetas de don Leopoldo Martínez Fresno.

llar; don Julio González Gil, Villacastín; don Manuel Martín Madruga, Cuéllar; don Gabriel Medina Campos, Nava de la Asunción; doña Pilar Corral Ocampo, San Ildefonso (Balsain); doña María Guadalupe González de Pablo, San Ildefonso; don Sinfórico González Rodríguez, Cuéllar; don Florentino Agueda Sanz, Turrubuero (Aldeanueva del Campanario); don Pedro Azorero García, Boceguillas; don Anibal Merino Herrero, La Losa; don Ramón Calle Matesanz, Mansilla (Cerezo de Abajo); don Elías Casado Esteban, Aldealcorbo (Consuegra).

Don Ulpiano Domínguez García, Aldea Real; don Joaquín Duque Hervás, Cantalejo; don Lorenzo Fernández González, Collado Hermoso; don Constantino García Martín, Duruelo; don Domingo Gómez López, Cerezo de Arriba; don José González Telmo Benita, Sotillo; don Eufemio de Grado Barrera, Navares de Enmedio; don Victoriano Matesanz de Antonio, San Cristóbal de la Vega; don Vicente Martín Dafaue, Vegas de Matute; don Demetrio Ramón Morenos, Castriello de Sepúlveda; don Lucas Lobo, sin escuela; doña Agustina Vinuesa Zamarrigo, Segovia; don Francisco González del Pozo, Carrascal de la Cuesta; doña María Rosa Díaz Sabater, El Espinar; don Emiliano Matesanz Alvaro, Cedillo de la Torre; don Juan Martín Manrique, La Cuesta; doña Catalina Arribas Arribas, Fuentesoto; don Mariano Miguel Cobos, Fuenterrebollo; don Jesús Aragoneses Gilsanz, Torrecaballeros; don Gerardo Arévalo Alvarez, Segovia; doña María Fernández Morgazo, Segovia; doña Eustaquia Poza Calvo, Torreadrada; doña Purificación del Pozo Escudero, La Losa; don Luciano Palomo Casado, Tolocriero; don Francisco Cabanellas Pascual, Becerril; doña Purificación de Diego Belmonte, Bercial; doña Anatolía Merino Martín, Calabazas; don Antonio Burgos Martín, Carbonero el Mayor; doña María Rosa Pariza Sampedro, Carrascal del Río; don Mateo Ramírez Rodríguez, Castillejo de Mesleón; don Demetrio Moreno Polo, Castriello de Sepúlveda; doña Primitiva Juanes Cuadrado, Cobos de Segovia; doña Mariana López Cristelly, Cuéllar (Torreguitero); don Fernando Gimeno Moreno, Cuevas de Provanco; don Julio Martín Sequera, Dehesa de Cuéllar; don Telesforo Sánchez López, El Espinar; don Juan Sanz Granollers, Frumales; don Pedro Martín Luengo Salcedo, Fuente el Olmo de Iscar; doña Leonor Mampaso, Fuentepeñel; don Luis Ayuso García, Gallegos; don Hilario Melchor Sáez, Jemuñeño; don Carlos Fernández Rodríguez, Jemuñeño (Santovenia); doña Luisa Camarero Fernández, Juarros de Ríomoros; don Vicente Hernán Hernán, Juarros de Voltoya; doña Teodora Domínguez García, Juarros de Voltoya; don Hilario Caballero de Santos, Lastras de Cuéllar; doña Presentación Burguillos; Lastras de Cuéllar; don Anibal Fonseca Manzano, Linares del Arroyo; doña Amalia de Lara, Moraleja de Coca; don Benigno Domingo Llorente, Navalmanzano; doña Rosa de Antonio Guerrero, Navares de Ayuso; don Eugenio García de las Heras, Navares de Ayuso; don Vicente Gil Cantalejo, Navafria; don Angel Carralán, Pradales; doña Concepción Marinas, Raparriegos; don Enrique Olivares, Riaza; don Juan Higuera Nogales, Sanchoño; doña Carmen Bernache Peromingo, Santiuste de Pedraza (Requijada); doña Carmen Maldonado, Torrecilla del Pinar; don Tomás Tejedor de Miguel, Torreguitero; don José Abraido del Rey, Uruñías; don Francisco Martínez Lecea, Valtiendas; don Antonio Díaz Sastre, Valle de Tabladillo; doña Lucía Ervite Camino, Valleruela de Sepúlveda; don Antonio Llorente Morales, Villar de Sobrepeña; doña María Álvarez Guerrero, Villaverde de Iscar; don Vicente Blas Merino, Vegafria; doña Julia Nicolás Hernando, Villacorta; don Angel García Ramos, Villoslada.

Los oficios comunicando el actual domicilio deben dirigirse al ilustrísimo señor director del Instituto de Segunda Enseñanza como presidente de la Comisión.

Segovia, 8 de Abril de 1937.—El presidente, Daniel Fraga.—Insértese: El gobernador civil, Manuel Pérez Mirete.

SEGOVIA RELIGIOSO

En el Hospicio

Mañana, día 11, fiesta de la traslación de las reliquias del glorioso patriarca y fundador, San Vicente de Paúl, celebrarán una solemne función religiosa las Hijas de la Caridad de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, de esta ciudad.

A las seis y a las ocho de la mañana, habrá misas rezadas, en las que se administrará la sagrada comunión a los fieles, y a las diez, misa solemne, con ministros, exponiéndose a continuación S. D. M.

A las cinco de la tarde, se rezará

HORARIO Y PROGRAMA de «Radio Nacional al servicio de la liberación de España»

- Onda: 274 metros.—1.095 kilociclos. 14,30-15,00 horas.—Música, familia, Auxilio de Invierno, etc. 17,30-18,15 horas.—Música, Antikomintern, soldados, etc. 18,15-18,45 horas.—Noticias en alemán e italiano. 18,45-20,00 horas.—Habla Española. 21,30-22,00 horas.—Noticiero oficial en varios idiomas. 22,00-22,30 horas.—Conferencias. 22,30-23,00 horas.—Noticiero internacional. 23,00-24,00 horas.—Música clásica y diversos. 24,00-24,15 horas.—Parte oficial y crónica. 24,15-24,30 horas.—Música. 24,30- 1,30 horas.—Servicio de Prensa.

Notas del Gobierno civil

Junta de protección a Navalcarnero. El gobernador manifestó esta mañana a nuestro compañero que ayer se había reunido la Junta que ha de encargarse de todo lo relativo al maridazgo de Segovia a Navalcarnero, acordándose que una Comisión de dicha Junta se traslade al lugar indicado para enterarse de las necesidades que han de dejarse sentir más apremiantes cuando los vecinos regresen a sus hogares. No sólo las necesidades de carácter particular, sino aquellas de carácter público que el Estado no podrá atender con la urgencia debida, como son los servicios religiosos y escolares.

Una vez que la Comisión citada traiga al seno de la Junta sus conclusiones, se empezará una activa campaña indicando a los segovianos con qué sentido han de orientarse los donativos.

Bendición del Ropero de los Pobres. Mañana, a las cuatro de la tarde, tendrá lugar la bendición e inauguración verdadera del Ropero de los Pobres de Segovia. Para ello se reunirá la Junta en sesión extraordinaria y el gobernador civil entregará el saldo definitivo de la cuenta corriente que se abrió para este fin.

Entrada y salida de viajeros. Se recuerda a los dueños de hoteles, fondas y establecimientos análogos que han de llevar con todo rigor las disposiciones dictadas para la entrada y salida de viajeros, pues en caso contrario, el gobernador, aun lamentándolo mucho, se vería obligado a imponer severas sanciones, no teniendo, por orden del gobernador general, enviada recientemente, ni la facultad de anularlas.

Junta de defensa antiáerea. Terminó el gobernador civil su conversación con nuestro compañero manifestando que el próximo lunes quedará constituida en Segovia la Junta de defensa antiáerea.

Visitas. El señor Pérez Mirete ha recibido esta mañana las siguientes visitas: Secretario de Estebanvela; Comisión de la Sociedad de hoteleros de Segovia; excelentísimo señor general Perogordo; don Miguel Moreno y don Isidoro Brich, de Navas de la Asunción; agente del S. I. M.; don Anacleto Merino, de Puebla de Pedraza; señor jefe de Obras públicas; don José Velázquez García; don Florencio Ven der Eydem; concejal de Moraleja de Coca, y párrocos de Torre Val de San Pedro y Fuentidueña.

Huéspedes. Se admiten, sitio céntrico, casa soleada; también se admite familia. Razón en esta Administración.

Su radio. Únicamente se la arreglarán en «Electró». Juan Bravo, 52, principal, Segovia.

Se arriendan. Los pastos de la dehesa de Fuentesoto, término de Revenga, para 150 reses vacunas, desde 1.º de Mayo al 28 de Febrero. Para tratar, Velarde, 8, viuda de García.

Pérdida. de 100 pesetas, desde tintorería calle San Juan, a pasacadería de Juan José, Azoguejo. Se garantiza devolución en la tintorería.

Se vende. una vaca suiza, recién parida del segundo, de abundante producción. Para tratar, con Jacinto Otones, en Fuentepelayo.

Arriendo. pastos para ganado vacuno desde 1.º de Mayo hasta 31 Septiembre, en Carrascal de Guzmán (Los Huertos). Tratar, con el presidente, Bernardino Ballesteros.

Vendo. vaca suiza, recién parida del tercero, abundante producción. Para tratar, con Mariano Yubero, en Escalona del Prado.

Se alquila. un huerto en Vallejo, y 5. Para tratar, con la viuda de Mateo, San Juan, 17.

Vendo. vaca holandesa del segundo, abundante producción. Tratar, Juan Manrique, Cabañas de Polanco.

Tarifa de suscripción de EL ADELANTADO

Table with 4 columns: Mes, Trime, Semc, Ato. Rows for Segovia and Provincia.

Comisión D), depuradora del personal de Enseñanza

En cumplimiento de lo dispuesto en el párrafo 2.º del artículo 3.º de la Orden de la presidencia de la Junta técnica del Estado, fecha 10 de Noviembre último, se requiere a los señores que se relacionan, para que en el plazo máximo de diez días, a partir de la fecha de la publicación de este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, señalen su respectivo domicilio actual.

Nombres y apellidos. Escuela en que servían

Don Francisco Alvarez Matesanz, Segovia; don Esteban Andrés Cobos, Turégano; don Julio Andrés Gutiérrez, Zarzuela del Pinar; don Francisco Arenas Mansino, Nava de la Asunción; don Casildo Buendía Martín, Fuente el Olmo de Fuentidueña; don Alejandro Cobos Díaz, Cantalejo; don Angel Costa González, Fuentesoto; don José Delgado Gutiérrez, Turégano; don Clemente de Dios Ortega, Agradós; don Aniano Domínguez Martín, San Ildefonso; don Hermenegildo Domínguez Martín, El Espinar; don Mariano Domínguez Martín, Nieva; don Luis R. Ferrari Fernández, Olombrada; don Julián Fco Martín, Zarzuela del Pinar; don Angel Fuentes Arranz, Santa María de Nieva; don Eusebio Galicia Rivas, Valledado; don Leonardo García Juez, Migueláñez; don Luis García Hernández, Villacastín; don Angel García Jimeno, Vivar de Fuentidueña; don Jesús Gilmartín de Francisco, Fuentepelayo; don Amador Fernández Mollá, Carbonero el Mayor; don Maximiliano González Alonso, Valvieja; don Angel Gracia Morales, Segovia; don Daniel Hernanz, Aldeanueva del Monte; don Nemesio Figuera Castellanos, Cantalejo; don Marcos López de Francisco, Pinarejos; don Constancio Martín Manrique, Anaya; don Manuel Martínez Marinas, Carbonero el Mayor; don Zacarías Mercado González, Sangarcía; don Juan Miguel García, Carrascal del Río; don Vicente Migueláñez Gil, Santiuste de San Juan Bautista; don Luis Mínguez Luengo, Santa María

de Nieva; don Juan Monje Cebrián, Cuéllar; don Pedro Natalias García, Segovia; don Nicolás Núñez Belmar, Torreguitero (Cuéllar); don Enrique Olivares Martínez, Riaza; don Domitilo de Pablos García, Cuéllar; don Manuel J. Rivera Rivera, Segovia (barrio de San Marcos); don Valeriano Robledinos García, Cuéllar; don Policarpo Rodrigo Sanz, Campo de Cuéllar; don Manuel Rubio Donoso, Chatún; don Cecilio Sánchez Iglesias, Segovia; don Carlos Sebastián Díaz, Maderuelo; don Antonio Serrano Manzano, San Rafael (El Espinar); don Francisco Torreño Feijóo, Torre Val de San Pedro; don Braulio Yagüe Miguel, San Martín y Muñirán; don Román Zarzuela Utanda, Fuentidueña; don Miguel Arranz González, sin escuela; don Gorgonio Arribas Benito, Fuentemizarra; don Manuel Barrio Benito, sin escuela; don Alejandro Frutos y de Frutos, sin escuela; don Eufemio Gilmartín de Francisco, sin escuela; don Rafael Gordo Gómez, sin escuela; don Jorge Fernando, sin escuela; don Epifanio Martín Holgueras, sin escuela; don Miguel Martín de Miguel, sin escuela.

Don Miguel de Miguel Solechero, Casla; don Juan Mínguez Muñoz, Hontalbilla; don Paulino Moreno Llorente, Tejares (Fuentesoto); don Luis Pascual Barrio, sin escuela; don Agapito Salgado, sin escuela; don Juan Santamaría Alvaro, Cobos de Fuentidueña; don Moisés Sanz Montarelo, sin escuela; doña Purificación Cerezo Gil, Segovia; doña Flora Cruz Martínez, Hontalbilla; doña Laudelina Fernández Orduña, Mozoncillo; doña María Fuencisla Moreno Velasco, Segovia; doña Manuela Rascón Bernardos, Melque de Cercos; doña Hermenegilda Sanz Blanco, Cantalejo; doña Dionisia Valverde, sin escuela; don Angel Alonso Poza, Caballar; don Juan Alvarez Redondo, Remondo; don José Ayuso García, Aldealengua de Pedraza (Ceguilla); don Timoteo Domínguez Andrés, Tabanera del Monte; don Juan Antonio Espejo Sierra, Santibáñez de Ayllón; don Moisés Fernández Bahón, Madriguera; don Felipe Fernández Sancho, Monterrubio; don Fernando García Salinero, Segovia; don Doroteo González Gómez, Santa Cruz (Sepúlveda); don Isidro Herrero Sanz, Sanchoño; don Mariano Izquierdo Gozalo, Segovia; don Alejandro Laguna Alonso, Cuéllar; don Abraham

Martín Castellanos, Escalona del Prado; don Evencio Martín Galán, Marzuela; don Dionisio Martín Martín, Aldehuela (Hinojosa del Cerro); don Guillermo Pecharromán Cristóbal, Sotosalbos; don Isaac Navarro Cuesta, Bernardos; don Angel Prieto Alonso, Sepúlveda; don Francisco Sánchez Sánchez, Riaza; don Miguel Virseda García, Encinillas; don Emilio Navarro Plaza, El Muyo; don Juan Santos Fernán, Castrojimenos; don Lorenzo del Amo Sanz, La Salceda; don Germán Velasco Gómez, Santiuste de San Juan Bautista; doña Carlota Benito Martín, de Segovia; don Francisco de Frutos y de Frutos, Bernardos; doña María González de la Riva, Segovia; doña Felicitas Guantes Herrero, La Losa; doña Nicolasa Martín García, Cantimpalos; doña María Asunción Vidal Ubeda, San Rafael (El Espinar); doña Visitación Tomé Villoslada, Segovia; don Frutos Bernal Martín, Trescasas; don Aurelio García González, Hontalbilla; don Ramón Mínguez Luengo, Fresneda de Cuéllar; don José Pérez Palomar, Segovia; don Pedro del Pozo Aragoneses, Labajos; don Emigdio del Castillo Laguna, Cuéllar (Escarabajosa); don Franco Díaz Peñalver Flores, Cué

Estatua del «Rey soldado»



Una estatua ecuestre del Rey Alberto de Bélgica, que será erigida en Gante, a punto de quedar terminada. Es de seis metros de altura

Importante sociedad

precia meritorio de oficina, de unos dieciséis a dieciocho años, con algunos conocimientos de mecanografía y contabilidad. Las solicitudes en las que deberán indicar los conocimientos que poseen, y si han trabajado en algún sitio, deberán ser dirigidas de puño y letra del interesado al apartado número 18, de esta ciudad.